



## La Oración en familia del ministro Jacobo Chalco

### INTRODUCCIÓN

La ciudad del Cusco era considerado durante el imperio de los Incas, “el onbligo del mundo”. Mi bisabuelo, uno de los Mejías de Pataypampa, Grau, Apurimac, trajo a sus hijos a esta ciudad del Cusco, sólo a los varones como era la costumbre aquel tiempo, para ser instruídos en lo que se llama, la educación nivel, primaria. Esa era toda la educación secular que recibían y luego, regresaban a su lugar de origen para incorporarse a la vida local, regional. Ellos no conocieron el evangelio de salvación pero, entendieron que la educación secular era muy valiosa en la formación de un hombre.

Nosotros, gracias a Dios en Cristo, hemos sido bendecidos grandemente porque hemos aprendido que, hay algo más grande que la educación secular – la cual no menospreciamos – y es el conocimiento del evangelio, el cual nos hace completos, plenamente realizados.

Hoy nos hemos dado cita en este rincón hermoso del mundo, para instruirnos, para renovar esos lazos espirituales que nos unen al Señor y entre nosotros. Estamos presentes, habiendo hecho una serie de esfuerzos en El, que vale la pena en todo sentido, haberlos realizado.

Aunque nací en la ciudad de Lima, mis padres viajaron a esta ciudad del Cusco, por trabajo, cuando yo y mi hermano Jorge Chalco Mejía, eramos muy pequeños. Mi padre Florentino Yalaupari y mi madre Robertina Mejía, con mi hermano Jorge y yo llegamos a esta hermosa ciudad. Eramos entonces cuatro personas: Mi madre Robertina Mejía, mi padre el señor Florentino Yalaupari y mi hermano Jorge que esta presente en este Encuentro de obreros iberoamericanos. Fue en este breve tiempo de estadía en esta ciudad, en que nació mi hermano Roberto Yalaupari Mejía el 9 de Noviembre de 1953.

Recuerdo haber vivido un año en esta ciudad, el año 1952 cuando yo tenía 6 años y mi hermano Jorge presente aquí, tenía cinco años. Aquí nació mi hermano Roberto Yalupari Mejía el 9 de Noviembre de 1953. Recuerdo que mi madre me llevaba a la iglesia en las noches, tomado de la mano, y pienso que de la otra mano llevaba a mi hermano Jorge Chalco, presente entre nosotros en esta ocasión e ibamos caminando unas pocas cuadras, y recuerdo que cruzábamos unos rieles del tren, luego las luces alumbrando aquel templo evangélico. No recuerdo nada de lo que se hacía y se decía dentro de las reuniones.

También recuerdo que los Domingos ibamos caminando a la fortaleza de Sacsayhuamán, donde todos jugaban a la ronda del amor y en unas resbaladeras. Comíamos lo que llamaban “huatia”, que se preparaba allí mismo: Papa, ño, habas y otras cosas mas, muy delicioso por cierto. Entiendo que ahora que, Sacsayhuaman, es un santuario, patrimonio de la humanidad y eso esta prohibido hacer.

Mi tema, “La oración en la familia del ministro”, tiene relevancia y es correcto darle este espacio y tiempo para, sumergirnos en ella y ser bendecidos grandemente.

Estamos pensando en un ministro, un varón que sirve al Señor en la iglesia local, aunque esto también abarca por supuesto a cada cristiano, que hace de su hogar un altar para Dios, donde ora privadamente y en familia.

### **Oración persistente del ministro**

La oración persistente debe ocupar un lugar prominente en la vida de cada ministro, porque va de la mano con el ministerio de la Palabra.

**<sup>4</sup>Y nosotros persistiremos en la oración y en el ministerio de la palabra. Hechos 6.4**

Cuando Pedro estaba en la cárcel, la iglesia hacía oración por él. **<sup>5</sup>Así que Pedro estaba custodiado en la cárcel; pero la iglesia hacía sin cesar oración a Dios por él. Hechos 12.5**

**¿Qué significa que la iglesia hacía sin cesar oración a Dios por Pedro? Hechos 12.5**

Obviamente era una petición concreta, que El proteja la vida del apóstol, puesto que ya Herodes había matado a espada al apóstol Jacobo. ¿No oraban también para que salga libre de la cárcel?, Seguro que sí. Sabemos que Dios mandó su ángel quien sacó a Pedro de la prisión milagrosamente. Dios había respondido la oración de la iglesia y seguramente la oración de Pedro también.

Pedro ya libre por el ángel, si dirigió al lugar donde los hermanos reunidos oraban por él, tocó la puerta y Rode, la joven que reconoció la voz del apóstol, embargada por la emoción no abrió la puerta en ese momento y corrió hacia adentro para comunicar que Pedro había llegado y que estaba tocando la puerta. ¿Qué le respondieron a Rode?

**<sup>15</sup>Y ellos le dijeron: Estás loca. Pero ella aseguraba que así era. Entonces ellos decían: ¡Es su ángel! <sup>16</sup>Mas Pedro persistía en llamar; y cuando abrieron y le vieron, se quedaron atónitos. Hechos 12.15,16**

Muchas veces la oración del ministro y su familia, y también de la iglesia, esta cargada de extrema emoción, de llanto, pero no hay fe. Se clama por una respuesta pero cuando esa respuesta de Dios, llega a la puerta, no le prestamos atención, no lo vemos, somos sordos a las grandes bendiciones que El responde lo que clamamos en oración.

### **El ejemplo supremo de oración**

Jesús antes de escoger a sus doce apóstoles Pasó toda la noche. Había un número importante de discípulos y El iba a escoger de ese grupo numeroso, solamente doce, a quienes instruiría y les encomendaría la gran comisión, de predicar el evangelio.

<sup>12</sup>En aquellos días él fue al monte a orar, y pasó la noche orando a Dios.  
<sup>13</sup>Y cuando era de día, llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos, a los cuales también llamó apóstoles: <sup>14</sup>a Simón, a quien también llamó Pedro, a Andrés su hermano, Jacobo y Juan, Felipe y Bartolomé, <sup>15</sup>Mateo, Tomás, Jacobo hijo de Alfeo, Simón llamado Zelote, <sup>16</sup>Judas hermano de Jacobo, y Judas Iscariote, que llegó a ser el traidor. Lucas 6.12

Se dice que Lucas más que cualquier escritor bíblico, resalta la vida de oración de Jesús y presenta enseñanzas sobre la oración. Jesús luego de orar toda la noche, escogió a los doce y uno de ellos fue Judas el traidor.

Hemos de separar un tiempo para la oración cada día para hacer decisiones sabias, estar fuerte ante las tentaciones y todo el trabajo que demanda el ministerio.

Tenemos una carga de trabajo, problemas que resolver, quejas y conflictos que surge en la misma obra del Señor. Hemos de orar para poder proceder con sabiduría, con acierto y con bendición para todos.

### **La oración que nos mantiene conectado a Dios**

Disfrutar de su presencia, no sólo cuando tenemos problemas, enfermedades. Deleitarnos por lo que El es, misericordioso, santo, puro, sustentador.

El rey de Siria mandó un ejército poderoso para prender al profeta Eliseo que se encontraba en Dotán. Sitió aquella ciudad y el criado de Eliseo se turbó al ver ese ejército que los tenía rodeados, en cambio Eliseo estaba tranquilo, lleno de la paz de Dios. El profeta era hombre de oración y oró para que los ojos de su criado pudiera mirar lo que Eliseo veía: Un ejército numeroso a caballo y con carros de fuego protegiéndolos.

Veo en la oración, cuando nos entregamos de todo corazón, un nivel espiritual que en su gracia el Señor nos permite alcanzar. Podemos mirar lo que otros no ven, podemos pensar en hacer grandes cosas para Dios.

No se trata de ser arrebatados hasta el tercer cielo como fue la gran experiencia que vivió el apóstol a los gentiles. Se trata de que puestos los pies en tierra, nos elevemos espiritualmente a esa comunión permanente de oración con el Padre en el nombre de Jesús.

El hablar con Dios en el nombre de Jesucristo, definitivamente, nos convierte en verdaderos soldados de Jesucristo.

**<sup>16</sup>No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que pidieréis al Padre en mi nombre, él os lo dé. <sup>17</sup>Esto os mando: Que os améis unos a otros. Juan 15.16**

Su mensaje será siempre lleno de tesoros y de frescura, de grande poder para cambiar vidas destrozadas por el pecado, para restaurar almas de hermanos que abandonaron la fe y consolidar la fe de los cristianos fieles.

**<sup>14</sup>Entonces envió el rey allá gente de a caballo, y carros, y un gran ejército, los cuales vinieron de noche, y sitiaron la ciudad.<sup>15</sup>Y se levantó de mañana y salió el que servía al varón de Dios, y he aquí el ejército que tenía sitiada la ciudad, con gente de a caballo y carros. Entonces su criado le dijo: ¡Ah, señor mío! ¿qué haremos? <sup>16</sup>El le dijo: No tengas miedo, porque más son los que están con nosotros que los que están con ellos. <sup>17</sup>Y oró Eliseo, y dijo: Te ruego, oh Jehová, que abras sus ojos para que vea. Entonces Jehová abrió los ojos del criado, y miró; y he aquí que el monte estaba lleno de gente de a caballo, y de carros de fuego alrededor de Eliseo. 2 Reyes 6.15-17**

### **Presión contra el ministro y su familia de ser modelos en todo**

Se pide que el predicador y su esposa y sus hijos, sean irreprochables en todo, casi perfectos. Todos los demás miembros de la iglesia pueden fallar y adolecer de debilidades pero, el predicador y su esposa e hijos, han de ser ajenos a esas crisis de familia.

Ellos son los que primero deben estar en la iglesia, son los que no pueden enfermarse, son los que no pueden tener un descanso de vacaciones. Son los que deben estar envueltos en todo trabajo de campañas y demás actividades que la iglesia local tiene.

El juicio entonces es más severo, la vara para medir justicia es más drástico, escasea la misericordia, la compasión de Cristo, en la mayoría de los casos.

Como resultado las hijas no quieren casarse con predicadores y tampoco los hijos quieren ser predicadores. Bueno, lo más importante considero es

que los hijos sean cristianos, seguidores del gran Maestro. Aprovecho para felicitar en el Señor a aquellos predicadores que sus hijos también son predicadores y sus hijas esposas de predicadores y que están activos en el ministerio.

Oramos entonces para fortalecer esas áreas del predicador y su familia, de crecer y ser mejores, siguiendo el ejemplo supremo de Cristo, para hacer frente a esa presión que golpea.

## **Samuel fue hombre de oración**

Samuel, fue un profeta, Sacerdote y Juez, un hombre extraordinario desde su niñez. Cuando fue llevado al templo en Silo, y dejado allí por su madre Ana, entregado a Jehová, cuando Elí era sumo sacerdote. No sabemos el nombre de su esposa pero si conocemos que sus hijos no fueron fieles a Dios.

**<sup>1</sup>Aconteció que habiendo Samuel envejecido, puso a sus hijos por jueces sobre Israel. <sup>2</sup>Y el nombre de su hijo primogénito fue Joel, y el nombre del segundo, Abías; y eran jueces en Beerseba. <sup>3</sup>Pero no anduvieron los hijos por los caminos de su padre, antes se volvieron tras la avaricia, dejándose sobornar y pervirtiendo el derecho. 1 Samuel 8.1,2**

Lo trascendente es que El fue un ministro fiel a Jehová, entregado totalmente a su servicio y que fue usado poderosamente en los grandes momentos de crisis que vivió el pueblo de Israel. En ese sentido es un gran ejemplo para nosotros.

Su victoria sobre los filisteos que lo tenían sometidos, fue luego de llamar al arrepentimiento a todo el pueblo de Israel y ellos respondieron, dejando la idolatría, sus pecados y regresando a Dios nuevamente. Una vez quitado el estorbo para ser oídos por El, Samuel el hombre de oración hace peticiones a Dios, como en este caso concreto, para lograr un gran victoria, en una batalla triunfante donde Jehová peleó por ellos.

El apóstol Pedro, expresa que hay que quitar todo estorbo que es lo que impide la comunicación en oración con el Padre.

**<sup>7</sup>Vosotros, maridos, igualmente, vivid con ellas sabiamente, dando honor a la mujer como a vaso más frágil, y como a coherederas de la gracia de la vida, para que vuestras oraciones no tengan estorbo. 1 Pedro 3.7**

El rey David lo expresa de esta manera, luego de su arrepentimiento y restauración espiritual.

**<sup>1</sup>Bienaventurado aquel cuya transgresión ha sido perdonada, y cubierto su pecado. <sup>2</sup>Bienaventurado el hombre a quien Jehová no culpa de iniquidad, Y en cuyo espíritu no hay engaño. Salmo 32.1,2 Salmo 51**

No hay otra forma de impactar, a nuestra comunidad, al mundo y a nuestra generación.

Samuel impactó espiritualmente a su pueblo, en los momentos de grandes crisis, el hombre de Dios, apareció y fue usado por El, poderosamente, hasta que envejeció entregado por entero al servicio del Señor.

**<sup>3</sup>Habló Samuel a toda la casa de Israel, diciendo: Si de todo vuestro corazón os volvéis a Jehová, quitad los dioses ajenos y a Astarot de entre vosotros, y preparad vuestro corazón a Jehová, y sólo a él servid, y os libraré de la mano de los filisteos. <sup>4</sup>Entonces los hijos de Israel quitaron a los baales y a Astarot, y sirvieron sólo a Jehová. <sup>5</sup>Y Samuel dijo: Reunid a todo Israel en Mizpa, y yo oraré por vosotros a Jehová. (1 Samuel 7.3-5)**

**Manoa pidió instrucciones al ángel de Jehová cómo criar, instruir a su niño.**

Hay que resaltar a Manoa como un hombre de oración y que junto con su esposa compartían, ese diálogo con Dios. Quería recibir instrucciones directas del ángel celestial. Es verdad que en el libro de Proverbios y otros libros sagrados hay abundante enseñanza al respecto. Pero, Manoa que oraba a Dios con intensidad, con fe, quería la visita de ese ángel, porque las instrucciones espirituales son las que ayudan en definitiva a criar a los hijos por el camino firme de la fe.

Cuando oramos en familia, esas instrucciones se hacen patentes, vienen a la mente. Muchas veces luego de orar antes descansar en la noche, de

repente somos despertados por una pensamiento, por una idea, para ponerlo inmediatamente en nuestro sermón. Y es que orando y leyendo las Escrituras, se satura la mente de las grandes verdades del Señor y somos dotados espiritualmente para presentar las lecciones a la congregación, para evangelizar, para realizar todo proyecto, para gloria de Jesús, el Hijo de Dios.

**<sup>8</sup>Entonces oró Manoa a Jehová, y dijo: Ah, Señor mío, yo te ruego que aquel varón de Dios que enviaste, vuelva ahora a venir a nosotros, y nos enseñe lo que hayamos de hacer con el niño que ha de nacer. <sup>9</sup>Y Dios oyó la voz de Manoa; y el ángel de Dios volvió otra vez a la mujer, estando ella en el campo; mas su marido Manoa no estaba con ella. <sup>10</sup>Y la mujer corrió prontamente a avisarle a su marido, diciéndole: Mira que se me ha aparecido aquel varón que vino a mí el otro día. <sup>11</sup>Y se levantó Manoa, y siguió a su mujer; y vino al varón y le dijo: ¿Eres tú aquel varón que habló a la mujer? Y él dijo: Yo soy. <sup>12</sup>Entonces Manoa dijo: Cuando tus palabras se cumplan, ¿cómo debe ser la manera de vivir del niño, y qué debemos hacer con él? Jueces 13.8**

### **Exhortación a orar por todos**

Finalmente quiero terminar con este texto que el apóstol a los gentiles, nos ha dejado

Los falsos maestros, judíos y gnosticos, eran exclusivo, aquí la oración que Pablo exhorta a realizar, es universal, para todos los hombres, eso muestra el alcance del amor de Dios en Cristo, para salvación, de toda la humanidad.

En esta exhortación que es para Timoteo y todos los ministros y su familia y todos los cristianos, vemos cuatro formas de palabras que hacemos cuando hablamos con Dios.

**<sup>1</sup>Exhorto ante todo, a que se hagan rogativas, oraciones, peticiones y acciones de gracias, por todos los hombres; <sup>2</sup>por los reyes y por todos los que están en eminencia, para que vivamos quieta y reposadamente en toda piedad y honestidad. (1 Timoteo 2:1-2)**

**La oración contiene alabanza, adoración, al Padre en Jesucristo.**

Dar gracias porque El cuida de nosotros y alimenta ese vínculo que nace en su persona

Es en la oración que confesamos nuestros pecados y buscamos el perdón

Intercedemos por todos, empezando por los miembros de la familia de la fe todas las autoridades, y aún nuestros enemigos.

Oramos para que Dios nos permita vivir en santidad, envuelto en los asuntos espirituales, la familia completa y toda la iglesia. Una vida de testimonio transparente a todos.